
2023年10月に寄せられたご意見

健康保険証確認、何とかならないのか。毎月やる必要あるの?

回答、オンラインの確認がうまくいっていないと言っておられるが。

ご不便をおかけして申し訳ございませんでした。

保険証確認については、当院のシステム上、毎月確認が必要な方と半年に1度の確認が必要な方がいらっしゃい

ます。再来受付機にて発行される「本日のご案内」に保険証確認が必要である旨の表示が出た場合は、お手数

ですが窓口にて保険証を確認させていただきますのでご理解とご協力のほどよろしくお願い申し上げます。

オンライン資格確認では、機器の不具合でご迷惑をおかけいたしましたが、現在はマイナタッチを利用した保

険証及び高額療養費制度（限度額適応認定証の提供可否）についての確認が可能となっておりますので、どう

ぞご活用ください。



2023年10月に寄せられたご意見

〇階○○科のナースステーションでの話し声、笑い声、非常に非常にうるさく耳障りで

した。私、奥の方なのに一日中話し声、笑い声が聞こえて非常にストレスを感じ、言お

うかなと思いましたが、あきらめました。

この度はご不快な思いをさせてしまい、誠に申し訳ございません。いただいたご意見を

スタッフ内で共有し、指導いたしました。今後はこのようなことがないよう十分注意し

てまいります。今後も患者さんが安心、安楽にお過ごしできるよう努めてまいります。

貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。



2023年10月に寄せられたご意見

国際医療センター院長及び医療スタッフの皆様へ

入院中は、大変お世話になりました。医師、看護師の皆様よりご親切ご丁寧に注意をいただき、ありがと

うございました。私は普段とてもわがままで、糖尿病を患いました。娘は栄養士ですが、彼女の言うこと

すら聞きませんでした。今回の入院で、糖尿病の後遺症について、改善、予防などの多くを学びました。

自分の健康は自分で守るもので、誰も代わりにできません。感謝!再感謝!国際医療センター全てのスタッ

フの皆様に感謝申し上げます。誠にありがとうございました。

この度は、貴重なご意見をいただき、ありがとうございます。糖尿病の指導では、治療

や予防について多くのことをお伝えしておりますが、真剣に取り組んでいただけるきっ

かけとなったようで、私たちも大変うれしく思っております。今後も患者さんに同じよ

うに感じていただけるよう対応に努めてまいります。



2023年10月に寄せられたご意見

今回で3回目の入院です。とても看護師の方々も良く安心していましたが、今日はあまりにも心ない言葉

をかけられとても残念に思いました。血尿が続いており、輸血をすることになったのですが、今日担当の

看護師さんから採血の際に「ただでさえ血が少なくなっている人から抜いてしまうなんて申し訳ないで

す。」と。正直その言葉に対し、私はなにも返答できませんでした。今日の今日で担当を変更しろとまで

は言いませんが、この方はもう担当からはずしてほしいです。

この度は、ご不快な思いをさせてしまい、誠に申し訳ございません。採血の説明をする

必要はございますが、ご指摘の看護師の発言は不適切でした。看護師には指導をしてお

ります。今後は患者さんのお気持ちに寄り添い、安心して治療を受けることができるよ

う努めてまいります。



2023年10月に寄せられたご意見

スマートフォンの充電をしたいけれど電源を貸してもらえなかった。

緊急時に電話が使えないと困るだろう。このIT時代には必要だと思う。

ご意見ありがとうございます。大変申し訳ありませんが、スマートフォンの電源管理は

ご自身でお願いいたします。バッテリーは地下の売店にて販売もしておりますので、緊

急時には是非ご利用ください。



2023年10月に寄せられたご意見

日頃、外来患者として通院でお世話になっています。1つ要望お願い事があります。1Fの多目的トイレ（誰でもトイレ）を通

院時いつも利用しています。娘（30歳）は車椅子を利用してトイレに入ります。介助が必要なため、親が衣服の着脱をしま

すが、トイレにベッドがないため往生しています。大人用の上げ下げベッドを1カ所だけでもいいので付けてくれると助かり

ます。通院時は主治医の先生がストレッチャーを手配してその都度トイレまで持ってきてもらっています。大変恐縮です。

日本を代表する大病院に介助用ベッドがトイレにないのは不思議でなりません。地元の基幹病院にも広いスペースに介助

ベッドが付いています。ぜひご一考いただければ幸いです。

ご意見ありがとうございます。ご不便をお掛けしておりましたが、この度、中央棟1階

タリーズ横のユニバーサルトイレに多目的シートを設置いたしました。どうぞご利用く

ださい。



2023年10月に寄せられたご意見

リハ科の○○先生、受付、先生方、大変お世話になりました。最初は絶望からのスター

トでしたが、今は３万歩くらい歩けるようになりました。本当に感謝以外にないです。

普通に生活できるようになりました。

追伸、今後は○○科に来たくないです。（お世話にならないように気を付けます。）

ご意見ありがとうございます。退院時に比べずっとずっとたくさんお歩きになれるよう

になりましたね。素晴らしい回復の御様子をうかがうことができて、担当者も大変喜ん

でおります。担当者・受付・スタッフ一同、お褒めの言葉をありがたく受けとめ、今後

とも、リハビリテーションの診療に励んでまいります。ありがとうございました。



2023年10月に寄せられたご意見

・窓ガラスの汚れ（外側）、特に西側（ナースステーション側）、恐らく上階の機械類 置き場

のガラスからの汚れと思います。(クリーニングサイクル)

・個室出入口のカーテンですが、退出時にはベッド側へ寄せてもらいたい。

(ドアが開く際外側から見えない様)医師・看護師・出入り業者共通。(教育・指導徹底)

この度は、看護師の対応によりご不快な思いをさせてしまい、誠に申し訳ございません。退室

時にはきちんとカーテンを閉めるなど安心してお過ごしいただけるよう療養環境を整えてまい

ります。いただいたご意見をスタッフで共有し、徹底してまいります。（看護部）

ご意見ありがとうございます。窓ガラス（外側）につきましては、順次汚れが確認でき次第、

より徹底した清掃を行ってまいります。（総務課）



2023年10月に寄せられたご意見

本日初めてこの病院に来たが、初めて来た人には非常にわかりづらかった。まず受付を済ませた後にどこに行くのか、「本日のご案内」の紙

を見るように言われてやっとその日の流れがわかったが、その紙にも行先の詳細の記載が無く困った。（外来棟2Fなどの記載があるがそもそ

も外来棟とはどこなのかわからない。）この日はレントゲンの後に診察だったが、レントゲンを撮った後に次にどこに行くのか、何も言われ

ないのでわからない。ご案内の紙を見ながらスタッフに聞いて次は診察とわかったが診察終了後はどうするのかも言われないのでわからな

かった。先生に聞いて「会計に行ってください」と言われ会計に向かったが、番号を一向に呼ばれない。呼ばれないのでスタッフに聞くと会

計に並んでまず手続きをしなければならないとの事で、とにかく何もかもわからない状態で困りましたし疲れました。他の病院はもっとわか

りやすい案内が「本日のご案内」のような紙に出ているし、各診療科などの受付で「次は、～に行ってください」などの案内をして下さるの

で、この病院はわかりづらいと思いました。患者は高齢の人が多いと思うので皆さん困っているのではないでしょうか？もっと表示方法を変

えるなりご一考願います。

ご不便をおかけし申し訳ございませんでした。「本日のご案内」には診療科の場所つい

ての記載もございますが、より丁寧な説明と案内を窓口で徹底してまいります。

また、不明点等がございましたら近くのスタッフにどうぞご質問ください。



2023年10月に寄せられたご意見

病院の職員の報連相が全くできていない。医師、看護師、医療連携室・入退院支援センター同

じことを何度も。人が変わるたびに説明して疲れました。国立の病院ですし情報共有しっかり

してください。不安も強くなります。また、人によって説明して下さる内容が異なっているこ

ともありました。若干のニュアンスの違いなら許せますが部署によって内容が違っているのは

どうしてでしょうか？

ご不安に思われたとのこと、大変申し訳ございませんでした。

複数人によるダブルチェック・トリプルチェックの意味合いもあり同様の質問をさせて

いただく場合がございます。ご理解賜りますようお願い申し上げます。



2023年10月に寄せられたご意見

手術後、医師とICありましたが、手術後で疲れていたこともあると思いますが、手術の

説明が大雑把で不安がぬぐえませんでした。結局、本人と面会できるようになって初め

て安心出来ました。もう少しICや本人の状況について説明や対応を接遇を含めて考えて

対応していただきたいです。

この度はご不安な思いをさせてしまい申し訳ございません。

感染対策により、手術後の病状説明はお電話にて行っておりますが、ご家族の方々が

安心できるよう術後・ご本人の状況説明に努めてまいります。



2023年10月に寄せられたご意見

1，ビアンモールに行ったが、大きな声で会話しながら食べていた4人組がいた。入り口近くなのにスタッフの誰も注意しない。

2，席の配置が悪いのか食券買って呼出ベルをもらっても座る席がない。

カツカレーを注文したがいつまでたっても(15分)呼出ベルがないのでキャンセルした。代金の返却なし。

3，先週、地下レストランスエヒロでサバ定食を注文して食べていたが、席のまわりにコバエが飛んでいた。

スタッフに報告したがなにもなし。食事途中で出た。

先週今週と2回続けて嫌な事があったので報告しました。

この度はご不快な思いをさせてしまい申し訳ございません。ビアンモールおよびスエヒロの運

営管理業者に対して、混雑時のご案内や感染対策・衛生管理について徹底するよう食堂の運営

管理業者へ申し入れを行いました。黙食の徹底につきましても、全スタッフに再度周知いたし

ます。



2023年10月に寄せられたご意見

1年ちょっとお世話になっておりますが、総合診療科の先生やスタッフの方はいつも親

切で丁寧です。心や体の調子が悪い中での受診を支えてくれています。言葉使いや態度、

いつ来ても気持ちがよく○○先生は誠実で優しく温かな気持ちになります。感謝でいっ

ぱいです。採血室のスタッフの方も声かけが優しく手技が的確です。

お言葉ありがとうございます。心と身体は分け難く関連するものであることを思いつつ、

今後も病院職員一同で患者さんの診療・ケアに努めてまいります。

また至らぬ点などありましたらご指摘くださいますようお願いします。



2023年10月に寄せられたご意見

せめて土曜日だけでも面会できるようにしてください。患者も家族も困ります。

ご意見ありがとうございます。新型コロナウイルスの感染管理上、週末の面会について

は引き続き制限させていただいております。ご不便をお掛けいたしますが、何卒ご理解

くださいますよう、よろしくお願いいたします。



2023年10月に寄せられたご意見

入退院支援センターについて

時間が長くかかり過ぎ。

①呼ばれてから終わるまで1時間30分かかる。※入れ替わり立ち代わり5人が応対する。

（同じ人が1人他4人）人が入れ替わるとき10分くらい待たされる。

②最初の体重、身長測定のとき、命令口調でこわい。

この度は、ご負担をおかけし大変申し訳ございませんでした。患者さんが安全に安心し

てご入院いただけるよう、各専門職の視点で面談させていただいております。できるだ

けお待たせすることなく面談時間の調整がスムーズにできるよう努めてまいります。

また、身体測定時にご不快な思いをさせてしまい申し訳ありませんでした。職員の接遇、

対応について指導を徹底してまいります。



2023年10月に寄せられたご意見

今回手術する為入院することになったが、入院前のオリエンテーション、検査などが煩

雑で入院前に最低でも2回は病院に行かなければならない。患者は体調が芳しくない事

も多く、それだけで疲労が増し、さらに具合が悪くなる恐れもある。患者が負担なく入

院できる簡単な方法をぜひ考えていただきたい。

この度は、ご負担をおかけし申し訳ございません。入退院支援センターでは、入院にあたりご不安やご質

問が内科を事前におうかがいし、安心・安全にご入院いただけるよう努めております。患者さんのご体調

に配慮して対応させていただいておりますが、ご不安やご負担がございましたら、ご遠慮なくお申し出く

ださい。（看護部）

ご不便をおかけし申し訳ございません。手術を行うにあたりましては最新の検査結果が必要となりますの

で現状の対応としております。ご理解賜りますようお願い申し上げます。（医事室）



2023年10月に寄せられたご意見

12F（1269号）に入院させていただきました。

トイレにビデが付いていないのはどうしてでしょう？この部屋だけなんでしょうか？

ご不便をおかけし、申し訳ございません。

病棟のトイレの自動水洗便座については順次更新中です。



2023年10月に寄せられたご意見

シーツ交換がよれなくてすごい！

前に入院した所ではとてもひどく自分で毎朝シーツを引っ張って作っていました。

ご意見ありがとうございます。前回のご入院ではご不便をおかけしてしまい申し訳あり

ませんでした。今回はご満足いただけたようで何よりです。引き続きご満足いただける

よう努めてまいります。



2023年10月に寄せられたご意見

1週間お世話になりましたが、こちらのお医者様と看護師様、皆様がとても親切で安心して過ご

すことができました。ありがとうございました。何でもすぐに気づいてケアをして下さった看

護師の皆様は素晴らしいお仕事ぶりで人を元気にするために努めている姿はとても輝いていて

尊敬します。お医者さまも丁寧に説明して下さり、安心して手術を受けられました。これから

も患者さんを元気にしてあげる力になっていただき皆様もお身体に気をつけて下さいませ。

業務多忙にかまけて、いつも患者さん方には十分にお構いできず大変心苦しく思っております。

せめて理解しやすく納得できる説明を聞いていただいてから、治療を受けていただきたいと

思って励んでおります。患者さんからの感謝の言葉が一番励みになります。（婦人科）

この度は、温かいお言葉をいただき、ありがとうございます。日々の看護をする上で、大変励

みになります。今後も患者さんが安心して入院生活を送ることができますよう努めてまいりま

す。（看護部）



2023年10月に寄せられたご意見

研修棟1階の女子トイレが非常に汚い。洗面台下に髪がたくさんおちたまま。

角にはゴミが溜まり放題。こまめにそうじするべきでは？

ご意見ありがとうございます。ご不快な思いをさせてしまい申し訳ありません。

より丁寧な清掃を心掛けてまいります。



2023年10月に寄せられたご意見

トイレに手すりを付けていただきたいと思います。

立ち上がるのに大変な患者さんも多いかと思います。

ご意見をいただきありがとうございます。

トイレ個室内の手すりの設置については構造上難しい箇所もあるため、だれでもトイレ

など既に手すりが設置されている場所をご利用いただきますようお願いいたします。

ご不便をおかけいたしますが、何卒よろしくお願いいたします。



2023年10月に寄せられたご意見

地方から面会に来たくても、土、日出来ず残念。高齢の親は、辛く、苦しく、きつい治療して

いる。子の姿も見られず、会社が有り、兄弟も会えず、こんな辛い事はない。土、日の面会を

お願いします。又2時間も短い。その内の15分は貴重です。

入院本人もこんな食事の悪い所はないと言い、関係者は自分で食べてもらいたいとの事。体が

回復しないとの事。

ご意見ありがとうございます。新型コロナウイルスの感染管理上、週末の面会について

は引き続き制限させていただいております。ご不便をお掛けいたしますが、何卒ご理解

くださいますよう、よろしくお願いいたします。

食事につきましては、患者さんに必要な栄養が不足しない様努めてまいりますが、お気

付きの点がございましたら都度スタッフにご連絡いただければ幸いです。



2023年10月に寄せられたご意見

私は泌尿器科に長年お世話に待っている者です。ある時、○○先生に実はヘルニアで困っていると話したら、直ぐ外科を紹介してくださり、

受診することができました。脳梗塞の心配もあり、バイアスピリンの服用もあり、手術も心配し続けていましたが、○○先生とかかりつけ病

院と調整していただき開腹手術することになりました。また、全身麻酔は怖くて心配し続けていましたが、手術直前、麻酔のDrが近づいてき

て先日面談したものです。安心して!と声を掛けていただき、緊張が和らぎました。とても良いことだと思います。無事手術も終わり、痛み

もなく、自宅へ帰れます。日曜日退院のため、清算できず次回来院時清算でOKとのこと。何事も信頼関係が大事だなと感じました。各関係者

のご厚意により無事退院できます。ありがとうございました。今後もこの病院に通えること、安全安心、誇りに思っております。いろいろお

世話になり有難うございました。

併存疾患（現在治療中の別の病気）について担当科にスムーズにご案内ができてよかっ

たです。

ご意見ありがとうございました。なお疾患の種類や状況によってはまずはかかりつけ医

へのご相談をお勧めする場合もありますのでよろしくお願いいたします。



2023年10月に寄せられたご意見

8:00前カッターで手を切ってしまい救急の方にお伺いしたところ、血が噴き出していないなら8:30まで

待って診察してほしいと言われた。（血は止まっていたが、縫った方が良いのか確認したく）

9:15、色々掛け合ってもらったが形成外科が手術日なので皮膚科で診ることは出来ないと結論。本当に手

術日ならば、8:00の時点でスケジュールを把握することは出来ない事ではないので、8:00の時点で本日診

る事が出来ないと伝えて欲しかったです。1時間15分待ちました。

この度は申し訳ございません。

診療科間での連携不足及びスケジュール把握が出来ていなかったことでご不便をおかけ

することになりました。謹んでお詫び申し上げます。



2023年10月に寄せられたご意見

食事に優しさが感じられない。朝食のパンに焼魚のおかずとかがある。日常、パンに焼魚を食

べる人は何人いるんだろうか。少しは献立を考えてほしい。また、昼、夕食に出てくる魚の火

のとおりが甘く、変な魚の生臭さがある。多くの人の食事を作ることは敬意を表するが、入院

生活では食事が楽しみなのでもう少し患者の立場に立った献立を考えてほしい。

ご意見ありがとうございます。朝食、昼食、夕食の主菜は同じ種類にならないように献

立を作成しております。加熱調理して提供する料理の温度は75℃を1分間以上と定めら

れております。通常の焼き物の機械ですとこの条件ではパサパサになってしまいますが、

当院では焼きながら蒸気をかけております。食材、献立、調理、盛り付けに一層工夫し

てまいります。



2023年10月に寄せられたご意見

優しい先生

突然のお手紙で失礼申し上げます。私は10月4日（水）の午後12時40分ごろ、地下1階薬剤部から輸液をカートに載せてエレベーターへ向かうときに後ろから肩を

たたき「いっしょに運びましょう」と優しく声をかけていただいた者です。ご親切お言葉に甘えエレベーター前まで助けていただき感謝の気持ちでいっぱいでし

た。左手がスワニーのカートの上にリュックに入れた点滴を載せて、右半身帯状疱疹後神経痛と脊椎骨折の中、右手で段ボール2箱の輸液をカートに載せて運んで

おりましたので、ご親切にお声をかけてくださったのでしょう。立場が弱い私達に思いやりを示してくださり本当にありがとうございました。嬉しかったです。

エレベーター前で先生のお名前を伺った時に名札を見せてくださいましたが、はっきり見えないままエレベーターが閉まってしまいました。5文字で

「○○○○○？先生」定かではございません。○○研究部と書かれたノートを持っておられました。背が高く白衣を着ておられ黒い毛髪に白髪のまじった先生で

した。早く感謝のお手紙を差し上げたいと思いましたが、はっきり先生のお名前がわからず大変遅くなりました。とても嬉しかったです。心からお礼申し上げま

す。朝晩の冷え込みも厳しくなりましたのでくれぐれもご自愛ください。かしこ

心のこもったお言葉をいただき、感謝申し上げます。

短い時間ではありましたが、ゆっくりと歩まれる時間を大変貴重に感じました。私たち
は、多くの患者さんにこの病院で安心して診療を受けていただけるよう、心を配って対
応したいと思っております。このようなお言葉をいただくことは、大きな励みとなりま
す。本当にありがとうございました。



2023年10月に寄せられたご意見

シャワールームに使い捨ての足ふきマット（厚手の防水紙）があると良いと思いました。

以前入院した病院にはあったので、業務用であると思います。クイックルワイパーやコ

ロコロもあると自分で髪の毛を片付けられるので、次の人が気持ちよく使えると思いま

した。

この度は貴重なご意見をいただき、ありがとうございました。6階西病棟では、お腹が

大きい妊婦さんに使い捨て足ふきマットを導入しております。その他の患者さんへの対

応については、今後検討してまいります。なお、簡易掃除道具につきましては、定期的

に清掃しております。使用後など気になる際には、お声かけくださると幸いです。



2023年10月に寄せられたご意見

・眼科、フルネームで呼ばないでほしい。

・トイレットペーパー、切れてイライラします。

・1F女子トイレお湯が熱い。

この度は眼科の診療体制に行き届かない点がございましたこと、深くお詫び申し上げます。眼科は視力が悪い患者さ

んが多く、検査時に患者さんの取り違えを防ぐため、原則お名前をフルネームでお呼びして確認をさせていただいて

います。お手数をおかけして申し訳ございませんが、受付番号でお呼びする対応もございますので、眼科受付にその

旨お申し出いただければ幸いです。ご迷惑をおかけいたしますが、ご理解とご協力をお願い申し上げます。（眼科）

女子トイレのお湯について、ご不快な思いをさせてしまい申し訳ございません。温度を調整いたします。（管財）

この度はご不便おかけして申し訳ありません。

トイレットペーパーの適切な管理について担当者に周知徹底いたします。（総務課）



2023年10月に寄せられたご意見

食堂、デイルームの自販の件。選択肢が狭すぎる。

業者の競争を促す意味でもサントリー、伊藤園等々他社導入を。

私個人としては大塚のジャワティーを入れて。

ご意見をいただきありがとうございます。自販機については設置できるスペースが限ら

れておりますこと、及び当院は公的機関であることから自販機の契約に際し公平性と透

明性を担保するために公募による事業者選定を実施しておりますことをご理解ください。

また、商品につきましては、ご要望にお応え出来ず申し訳ございません。お客様に喜ん

でいただける商品を取り扱えるように努めるよう業者に伝えました。



2023年10月に寄せられたご意見

外来にて検査しました。検査して頂いた医師、看護師さん方は、間違いないよう丁寧に私たちを確認し、

スムーズに終了、安心できました。しかし毎度思うのが会計など窓口にいらっしゃる事務の方々、待たせ

ても「お待たせしています」など配慮があまりにもなさすぎる。病院のシステム上待つのは仕方ないのか

も（これは改善すべき、会計待たせすぎです）しれないけど、病院の窓口にいる方々の接遇１つ１つで患

者は納得するのではないのでしょうか。あまりにもひどいので、投書しました。

ご不快な思いをさせてしまい大変申し訳ございませんでした。患者さんの貴重なご意見

を真摯に受け止め会計窓口全てのスタッフに注意喚起を行いました。また改善としては

患者さんに寄り添った接遇と丁寧な対応を心がけて業務を行ってまいります。ご無礼を

お詫びさせていただくと共に、貴重なご意見誠にありがとうございます。初心に帰り、

患者さんの立場になって考える姿勢を徹底してまいります。



2023年10月に寄せられたご意見

デイルームの様子と配置、利用しづらい。椅子の座面もかたい。

術後フロアを少しずつ歩いて、ひと休みと思っても、休めるところの感じではない。

面会人は健康な人であると、わかりづらいかもしれないが、病人には背面の角度も15度

以上だと姿勢がつらい。

この度は、ご意見いただきありがとうございます。ご意見を参考に、座面のやわらかい

椅子の導入も検討しております。



2023年10月に寄せられたご意見

レンタル用品のこと

今回は1回お世話になっておしまいだったが、実は持参した物と入院期間との関係で、もう一度借りたい

と考えた時がある。その時ネックとなったのは、例のアメニティグッズ、またもらってもしようがないし、

価格に含まれているとすればやりきれない。同一人が入院してる限り、余程の長期でなければ、もう1

セットは無駄なうえに価格に含まれてるとすれば、こういうリピート利用は、その分を値下げして欲しい

もの。

ご意見ありがとうございます。

日用品はサービスで差し上げているもので、料金に含んでいるものではございません。

そのため日用品の分による価格変更も出来かねます。ご理解のほどよろしくお願いいた

します。



2023年10月に寄せられたご意見

化学療法の前にルートを確保してから、採血できるようにしてもらいたい。

他の病院では、そのようにしていると聞きました。

この度は、ご意見いただきありがとうございます。

化学療法は、当日医師が診察し、採血データ等の結果を含めて実施可否の判断をしてお

ります。患者さんにとりましては、複数回穿刺を受けることとなり、大変心苦しいこと

ではございますが、医師の判断なしに治療のための点滴ルートの確保はできません。

化学療法を安全に行うためにも、ご理解いただけますようお願いいたします。



2023年10月に寄せられたご意見

１）デイルームに設置の自販機について

２）現状：清涼飲料系の自販機がメイン

３）要望：乳製品（牛乳やヨーグルト等）を扱う機種を増やして欲しい。

４）なぜ？：３）の該当品は平日では、8:00-17:00は購入できない。

５）今後：入院患者の嗜好はあると思うので対応願いたい。

ご意見をいただきありがとうございます。ご要望について、現在病棟に設置している自

販機では乳製品を取り扱えません。また、乳製品は消費期限が短く、売れ残りによる廃

棄処分に繋がるため、既に乳製品専用の自販機がある場所以外での取り扱いを行ってい

ません。ご不便をお掛けいたしますが、何卒ご理解いただきますようお願い申し上げま

す。



2023年10月に寄せられたご意見

○○先生が○○から離れて、今まで先生には支えて頂き、病院も先生にお会いしたくて

行っていたのだと気づきました。本当に素晴らしい先生です。また○○に早く戻ってき

て頂きたいです。そしてチームとして、○○さんも薬剤師のチームも○○さんも看護師

さん含め、皆様いつも有難うございます。あと１年２か月の薬も頑張ろうと思います。

温かいお言葉をありがとうございます。外来治療センター職員一同、いただいたお言葉

を仕事の励みとし、引き続きサービス向上に取り組んでまいります。



2023年10月に寄せられたご意見

今回ワガママを言って、牛乳をヨーグルトに代替。しかし２回牛乳のままだった。

病院食のごはんの分量、私にはとても多く感じられることが（術後だから？）多く、

時折このSDGSの時代にロスを生み出してるのが、少し申し訳ない気持ちになる。

この度はヨーグルトに変更されたにもかかわらず、牛乳を提供してしまい申し訳ありま

せんでした。病棟スタッフに言っていただければすぐに交換いたします。提供している

食事量は、患者さんのお身体の回復を見込んだ量を主治医が決めております。術後の体

調を見ながら量は調節していただいて問題ありません。ご配慮に感謝いたします。



2023年10月に寄せられたご意見

シャワー室、ドライヤーを使用するときのコンセントはうしろ？さしづらい（腹部が痛

い為）し、探しにくい。脱衣カゴの近くの椅子を他の用途に使うと、乾かしている時の

椅子がなくなるので、工夫してくれると有難い。

この度は、ご不便おかけし申し訳ございません。コンセントについては、わかりやすい

ように表示し、工夫いたします。また、脱衣カゴ付近の椅子は移動しないようスタッフ

には周知いたしました。



2023年10月に寄せられたご意見

毎週同じメニュー。私は、毎週同じメニューにうんざりしました。

ご意見ありがとうございます。

今後も食材、献立、調理、盛り付け一層、配慮してまいります。



2023年10月に寄せられたご意見

腹部は入院前から痛みがきつかった。だから手術後一般病棟に戻されたとき、腹痛時に

くすりのことを訊いたのだ。しかし「痛くなかったのでは？」と、くすりの時間が空け

たことを認めなかった。痛いから言ったのだ。なぜ痛くなかったのでは？となるのか、

わからない。

この度は、術後のお辛い中、ご不安な思いをさせてしまい、申し訳ございません。術後は鎮痛

剤として２種類の薬剤を持続で使用しており、屯用の鎮痛剤も準備しておりました。看護師は

痛みのコントロールはできていると判断しておりましたが、患者さんより腹痛の訴えがあった

ため、“それまで痛みを訴えていらっしゃらなかったのに、どうしたのだろう？”と思い、お

うかがいしました。適切なお声かけができず、ご不快な思いをさせてしまい、申し訳ございま

せんでした。



2023年10月に寄せられたご意見

胸の調子は朝からおかしかったことは自覚しており、しかも10:30頃見えたリハビリの先生の計測も脈拍

147（いつもは2ケタなので、確かに変ですね、と言ってくださっていた）、酸素計るやつも81（いつも95

以上）。リハビリ中止としたが、その後も異状見当たりません、という流れがずっと。ところが16:30頃

突然バタバタとその心臓に対する処置の為動き出した。その間隔は実に６時間開いているわけだが、看護

師さんは14:30(2:30)頃では？、とまた事実でないことを言う。名前はここでは伏せるが、私はそういう

対応は、何となくごまかされたみたいでイヤなのだ。

この度は、ご不快な思いをさせてしまい、申し訳ございません。看護師は朝お伺いした際に、

バイタルサインに異常のないことは確認しておりました。午後1時50分に、理学療法士より胸の

不快感があることの報告を受け、看護師より医師に報告いたしました。その後医師の指示によ

り、心電図検査施行し、薬剤投与いたしました。処置を行うまで十分な説明なくお待たせして

しまったことがご不信につながったのではないかと考えます。今後はこのようなことがないよ

う多職種との連携を強化してまいります。



2023年10月に寄せられたご意見

デイルームの椅子の座るところがツルツル、前にお尻が滑って落ちて行ってしまう。腹部手術したあと座るのは、と

てもつらい。看護師さん皆さんとてもよく接触して下さって、温かいケアに感動しきりでしたが、一点ICUの看護師さ

んに、私が便をしたい話したら、かなり冷淡に「おむつに出来ますよ」と言われました。別に男性がムリなんだから、

女性にお願いしたいのに。そのおむつにするという行為「あなたなら、そんなにたやすくできるのですか？」と訊い

てみたかった気持ちです。「ムリ」と思ってるからベットの上でのおまるみたいなのを（それに１回はそういうの

やってもらってるし）お願いしたのに。顔に面倒臭さが隠そうとしても、感じとれましたよ。だから「おむつ

に・・」の口調の端に潜んでいたのです。カンタンにおむつに大便って、そんな他の皆さんやってるんですか？

この度は、ご不快な思いをさせてしまい、申し訳ございません。手術が終わったばかりで、痛みが強く体

を横に向けることもままならない状態でいらしたため、差し込み便器を使用することも難しい状況でした。

そのため、オムツでの排泄をおすすめしたのですが、かえってご不快な思いをさせてしまうこととなり、

申し訳ございませんでした。今後は看護師からも、配慮しての行為であることをきちんとお伝えするよう

にしてまいります。



2023年10月に寄せられたご意見

エスカレーターの速度が速いです。デパートはもっと遅いです。

検討していただきたいです。

ご不便をおかけし、申し訳ございません。当センターのエスカレーターの速度は標準速

度となっておりますが、速度の調整ができないため、速く感じられる方、使用に不安の

ある方はエレベーターをご利用いただきますようお願いします。

タリーズ側の他に、入院病棟側のエレベーターもご利用いただけます。



2023年10月に寄せられたご意見

○○先生には丁寧に診察してもらいとても感謝しています。(予約外にも関わらず)

感謝のお言葉をいただきありがとうございます。今後も丁寧な診察に努めてまいります。



2023年10月に寄せられたご意見

今回の入院ではありがとうございました。細やかに対応いただき、とても心強かったです。

1点、赤ちゃんの泣き声が自分にとっては辛かったです。

出産の方とそれ以外の方は、あまり混ざらない方が良いかなと思いました。

また、よろしくお願いいたします。

この度は、貴重なご意見をいただきありがとうございます。できる限り近い病室になら

ないよう配慮はしておりますが、至らずに、ご不快な思いをさせてしまい申し訳ござい

ませんでした。お申し付けいただければ、他の病室や病棟等のご提案もさせていただき

ますので、遠慮なくお声かけください。



2023年10月に寄せられたご意見

会計の待ち時間が長いので、会計番号がスマホで見られるようにしてほしい。

ご不便をおかけし申し訳ございません。

会計待ち時間短縮のため、クレジットカードを利用した後日会計の仕組みなどを導入予

定としておりますのでご承知置きいただければと存じます。



2023年10月に寄せられたご意見

給水機を設置して欲しい。

こんなに場所が広くて公共的なスペースに給水機がないとは驚きました。

ご不便をおかけし、申し訳ございません。

給水機については水質の継続的な管理が難しいため、安全面から院内に設置しておりま

せん。何卒ご理解いただきますようお願い申し上げます。



2023年10月に寄せられたご意見

16:40、病院の外に出ました。もう薄暗くなってきていました。

タクシー乗り場のあたり、16:30～ごろ照明あると良いと思います。

ご不便をおかけし、申し訳ございません。

暗い時間帯が生じないように照明の点灯時間を調整いたしました。



2023年10月に寄せられたご意見

図書コーナーについて

外来の待ち時間に本を読みたいと思っていますが、壁際の本棚を見ることができません。

机と椅子が壁際に設置されているからです。（本棚の意味がありません）

至急に設置（机と椅子）を本棚から離れて椅子の向きを変えてください。

ご不便をおかけし申し訳ありません。本が取りやすくなる様、配置を変更いたしました。

引き続きご利用のほどよろしくお願いいたします。
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